

Preocupa a IP recuperación económica en forma de "W" (El Financiero 16/10/09)

Preocupa a IP recuperación económica en forma de "W" (El Financiero 16/10/09) Isabel Becerril Viernes, 16 de octubre de 2009 Riesgo de nueva desaceleración, advierte el CCE. Los programas anticíclicos no dieron resultados. Tres décadas con crecimiento mediocre: González Sada. - La recuperación, en forma de "W" En el sector privado hay incertidumbre y preocupación porque la recuperación económica en México será en forma de W y porque el consumo cayó. La mejoría que presentará a finales de 2009 estará en riesgo para 2010, cuando el gobierno de Estados Unidos deje de inyectar a su economía recursos con sus programas anticíclicos, explicó Armando Paredes. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) advirtió que la economía del vecino del norte podría caerse si no se mantiene ese impulso que le ha dado la administración de Barack Obama y, por consiguiente, arrastrar a nuestro país hacia una nueva desaceleración. La disminución en el ritmo de la economía mexicana para 2010 no sería tan profunda como la que ha vivido en este ejercicio, aunque la posterior recuperación sería muy lenta, aclaró. Mencionó que los empresarios observan que la mejoría que presentará la economía estadounidense en los próximos meses no llegará a los niveles de crecimiento que tuvo en 2008. No sólo hay que tener presente que la venta de automóviles en el mercado de EU va a tardar años para alcanzar las cifras de antes de la recesión económica, sino también que los consumidores se han vuelto más cautelosos y están ahorrando. Por ello "no habrá un jalón tan fuerte en Estados Unidos para ayudar a México a recuperarse rápidamente". Los planes anticíclicos aplicados por el gobierno mexicano a principios de 2009, para atemperar la crisis en el país, no dieron resultados por lo difícil de su aplicación y por el pequeño monto de recursos canalizados, aseveró Paredes Arroyo-Loza. -¿Entonces a la economía mexicana no le afectará que los programas anticrisis concluyan? -Eso no tiene relevancia o impacto, porque a final de cuentas los planes anticíclicos no fueron efectivos por problemas de operación y aplicación; además los recursos no fueron cuantiosos. A pesar de todo ese panorama, la IP prevé que en 2010 se logrará un crecimiento de 2.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Sin embargo pronosticó que será hasta 2012 cuando el país alcance los niveles de crecimiento que registró en 2008. Mientras en 2009 se prevé una caída de 7 por ciento de la economía, para 2010 el PIB se incrementará entre 2 y 2.5 por ciento, y para 2011 se expandirá entre 3 y 4 por ciento. "Estamos hablando de dos años para llegar a niveles de 2008, y a partir de ahí se tendrá una base para empezar a avanzar hacia una tasa de 5 o 6 por ciento." Los pronósticos de la cúpula empresarial para el cierre del año son una caída del PIB de entre 7 y 7.5 por ciento, y la pérdida de 700 mil puestos de trabajo. Amarres y lastres Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), sentenció que la economía lleva tres décadas con tasas de crecimiento "mediocres y malas". Han pasado diferentes administraciones y no se ha logrado alcanzar un avance de 5 por ciento en el PIB. Sostuvo que el país cuenta con mucho potencial, pero sigue con una serie de "amarres" que le impiden alcanzar crecimientos de 7 por ciento. Con respecto a la recesión económica que ha vivido el país en este año dijo que hay "evidencias sólidas de que la economía ya no está en caída libre". No obstante, todo apunta a que la economía cerrará 2009 con un decremento de 7 por ciento y la pérdida de 650 mil trabajos formales